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ПОЧЕТНЫЙ долг 
СТРОИТЕЛЕЙ

В июле этого года на оче
редном заседания бюро об-
• /ча КПСС обсуждался от
чет Тоте и скоте райкома нар* 
тин но руководству капи
тальным с троител ьством. Бы- 
до отмечено, что в районе 
стало больше уделяться вни
мания контролю за деятель
ностью подрядных организа
ции. расстановке н воспита
нию руководящих кадров, 
повышению роли партийных 
организаций в улучшении 
хозяйственной деятельности.

Однако указывалось, что 
капитальное строительство 
отстает от потребностей эко
номического и социального 
развития района.

За последнее десятилетне 
в нашем городе построены 
средняя школа, терапевтиче
ское отделение центральной 
районном больницы, магазин 
водников, несколько дет
ских комбинатов, общежитий, 
боле? десятка жилых много
квартирных домов со* всеми 
удобствами. В Тотьму при
шел природный гаа.

Все крупные объекты воз
водятся в кирпичном испол
нении. с применением желе
зобетонных конструкций. 
Причем строители стремятся 
использовать проекты, не 
нарушающие старой плани
ровки. но придающие древ
нему городу черты совре
менности.

Все больше объектов со
оружается в колхозах и сов
хозах района. За одинна
дцать месяцев 1984 года на 
возведении объектов про
мышленно-гражданского, до
рожного н мелиоративного 
строительства освоено более 
десяти миллионов рублей. 
Предстоит освоить только в 
декабре более миллиона. 
Объем строительно-монтаж
ных работ возрос по сравне
нию с прошлым годом на 
345 тысяч рублей.

Однако план одиннадцати 
месяцев в целом во району 
и> выполнен. Отставание со
ставило почти 280 тысяч 
Г'} о лей. Чтобы справиться 
с годовым заданием, понадо
бится произвести в декабре 
строймоитажа на 1,1 миллио
на рублей, тогда как ежеме
сячно осваивалось около 800 
тысяч рублей.

Вклад, между тем, непро
порционален. Если мелиора
торы н дорожники дали при- 
'И. . к уровню прошлого 

юда в общей сложности на 
тысячи рублей, то на

' 'р жительстве промышленных
■ 'раждаиских объектов ос- 
v »'> на по л мил лиона рублей

*“икше, чем за одиннадцать
тк и 1983 года. Снизили 

строительства С МУ 
гр«/Та «Вологдаграждвн- 
' ■ СУ треста «Вологда* 
«мздтрой», НМК триста «Во-

Да* ельхозмоитаж». Ряд 
организаций работал нерит
мично в течение года.

Лорой причины иестабиль-*
■ ',i; работы не зависят от 
Строителей; бывают сбои в

г,) пг.с материалов, иодно- 
Алт субподрядчики. Но за 
л *рмой этих объективных 
“ричии скрываются инутрси- 
Ни* резервы, использование

которых дает возможность 
более ритмичной работы лю
бого из вышеназванных 
строительных коллективов. 
Прежде всего, следует боль
ше внимания обратить на 
повышение производительнос
ти труда, освоение средств 
малой механизации, особенно 
на штукатурных н малярных 
работах.

В постановления ЦК КПСС 
н Совета Министров СССР 
«Об улучшения планирова
ния. организации и управле
ния капитальным строитель
ством » намечено коренным 
образом изменить положение 
дел в этой важной отрасли 
народного хозяйства. Оно 
обязывает каждого строителя 
сделать все от него завися
щее для укрепления плано
вой. исполнительской и тру
довой д и с ц и п л и н ы , совершен
ствования организации тру
да. укрепления материально- 
технической базы строитель
ных организаций.

В ежемесячном бюллетене 
соревнования строи тел ьиых 
коллективов района значится 
пять бригад, работающих по 
методу бригадного подряда. 
Всего пять подрядных бри
гад на одиннадцать строи
тельных организаций! При
чем подряд и в этих коллек
тивах еще не принял закон
ченных форм, практически 
не применяется коэффициент 
трудового участия. Недоста
точно изучается с рабочими 
хозрасчет, они не принимают 
участия в управлении строи
тельством через советы бри
гад, то есть не имеют долж
ного представления о пре
имуществах подряда. Здесь 
большую помощь может 
оказать изучение его основ 
в системе экономического об
разования.

Лучше обстоят дело с 
подрядом в дорожном (ДСУ- 
6) и мелиоративном (ПМК- 
15) строительстве, хуже — 
в промышленно-гражданском. 
Виной этому не специфиче
ские особенности строитель
ного производства, а инерт
ность руководителей, инже
неров строек, ссылающихся 
на трудности с внедрением 
подряда. Конечно, в первую 
очередь надо убедиться в 
его необходимости, а зна
чит, досконально изучить, 
найти оптимальную форму.

Четкие организация тру
да, планирование позволят 
снизить ооьемы незавершен
ного строительства. Лучше 
д в а - три объекта, построен
ные в короткие сроки, чем 
десяток незавершенных, вы
зывающих распыление рабо
чей силы, техники, переброс
ку бригад с площадки на 
площадку. Примеров можно 
назвать иного. Один из них
— затянувшееся строитель
ство базы райпотребсоюза, 
которое ведет С МУ треста
• Вологдаграждаистрой».

В улучшении капитального 
строительства определяющую 
роль должны сыграть пар
тийные организации. Необхо
димо принять все меры, что
бы в новом году строитель
ное производство поднялось 
на более высокую ступень.

Сессия районного Совета
ТОТЬМА. В зале заседаний райисполкома со

стоялась одиннадцатая сессия районного Совета 
народных депутатов восемнадцатого созыва.

С докладом «О плане экономического и соци
ального развития Тотемского района на 1985 
год и о ходе выполнения плана экономического 
и социального развития района за 1984 год» 
выступила заместитель председателя райисполко
ма, председатель райплана Н. Е. Белозерова. С 
докладом «О бюджете Тотемского района на 
1985 год и об утверждении отчета об исполне
нии бюджета района за 1983 год» выступил за
ведующий райфинотделом В. П. Гарманов.

С содокладом выступил председатель постоян
ной планово-бюджетной комиссии райсовета 
И. В. Лазарев. С информацией о выполнении 
решения сессии райсовета «Об улучшении строи
тельства н ввода в эксплуатацию жилья, объек
тов социального н культурно-бытового назначе
ния» выступил заместитель председателя райис
полкома В. А. >1 араков. С отчетом постоянной 
комиссии по сельскому хозяйству райсовета вы
ступил ее председатель В. А. Линьков.

С информацией о выполнении наказов избира
телей. данных депутатам района восемнадца
того созыва, выступила секретарь райисполкома 
Г. В. Зимина.

В обсуждении докладов приняли участие де
путат. председатель исполкома Верхнетолшмен- 
ского сельсовета А. С. Солдатов, директор меха
низированного лесхоза Н. М. Романовский, на
чальник межколхозной I1MK В. А. Соколов, де
путат. механизатор колхоза «Заветы Ильича» 
В. Н. Полоротов. депутат, председатель райпо 
М. В. Власова, депутат, рабочий ДРСУ А. И. 
Верещагин, депутат, заведующий роно Н. К. 
Рычков, председатель исполкома Вожбальского 
сельсовета А. П. Куканов, депутат, главврач 
центральной райбольницы В. Г. Рычков, депутат, 
председатель райисполкома В. Ф. Захаров.'

По обсужденным вопросам приняты соответ
ствующие решения.

В работе сессии принял участие председатель 
комитета по телевидению н радиовещанию обл
исполкома В. И. Кузнецов.

О рганику  —  на поля!
СВЕДЕНИЯ О ВЫВОЗКЕ ОРГАНИКИ НА 18 ДЕКАБРЯ

Первая графа — наименование колхозов, совхозов, органи
заций. вторая—задание на знмне-весенний период (в тысячах 
тонн), третья—вывезено органики (тонн), четвертая—процент 
выполнения задания
«Тотемскнй»
-  _ 14,0

г т л 11150lift — 80
* Сигнал» Й1б 1922 24
«Родина» 9.0 2108 23
« Красное знамя > 4.5 990 22
«Мосеево» 6,0 973 16
«Память Ленина» 2.5 395 16
«Большевик» 5,0 780 15
«Заветы Ильича» 8.5 987 11
« Погореловский » 11,5 1015 9
«НИКОЛЬСКИЙ» 8.0 843 8
Имени Ленина 8,0 600 7
«Путь к коммунизму» 4,0 276 7
«Север» 8,0 180 3
«1-е Мая» 3.0 — —-

По хозяйствам 105,0 25444 24
Управление осушительных систем 8,0 1812 30
Райсельхозтехннна 8,0 1229 15
Райсельхозхнмня 80.0 11450 14
ПМК-15 45.0 3650 8

По району 244 43585 18

За зимне-весенний период 
предстоит доставить на поля 
244 тысячи тонн органических 
удобрений. На 18 декабря вы
везено 43585 тонн, почти в 
два раза больше прошлогоднего.

Лучше других работает сов
хоз «Тотемский*, который уже 
близок к завершению задания 
по вывозке органики. Успех де
ла здесь обеспечивает четкая 
организация труда в механизи
рованном звене под руководст
вом В. А. Бороздина. Члены 
звена работают на коллектив
ном подряде.

Успешно ведут вывозку ор
ганических удобрений в колхо
зе « Вел икодворье». В составе 
звена здесь 11 тракторов. Ме
ханизаторы доставили на поля 
три с половиной тысячи тонн 
органики, что составляет по
ловину запланированного.

Работает звено по вывозке 
органических удобрений в кол
хозе «Сигнал». Более высоки
ми темпами в текущем году 
ведут эти работы в колхозе 
«Родина».

Однако в целом по району 
результаты могли быть выше. 
Только в трех хозяйствах рабо
тают механизированные звенья, 
до которых доведены задания, 
предусмотрены меры мораль
ного и материального поощре
ния. В остальных вывозку наво
за ведут отдельные механиза
торы (по два—три человека).

Три механизированных звена 
райсельхоэтехники н два на 
ПМК-15 также ведут вывозку 
органики на поля хозяйств. Но 
звенья эти маломощные, их 
необходимо срочно усилить тех
никой, чтобы наверстать отста
вание от плана.

ОСТРЫЙ с и г н а л

Когда в товарищах 
согласья нет...

Два месяца назад решением 
райисполкома определены меры 
по усилению строительства и

85 годов. Тотемскому ДРСУ 
установлено задание по заготов
ке и вывозке дорожно-строи
тельных материалов в объеме 
54 тысяч кубометров, из них 
49 тысяч — силами привлечен
ных организаций, предприятий, 
колхозов н совхозов.

Опыт прошлых лет показал, 
что большинство привлеченных 
коллективов приступают к до
рожным работам не в опреде
ленные сроки, а после длитель
ной раскачки.

Не является исключением н 
начало нынешнего сезона. Из 
пятнадцати хозяйств района 
приступили к вывозке гравий
но-песчаной смеси только два— 
колхозы «Заветы Ильича» и 
«Красное знамя». Хотя каждое 
хозяйство имеет выезды к под
готовленным карьерам н тех
нику.

Из четырнадцати привлечен
ных предприятий и организаций 
участвуют в вывозке восемь. 
Из них более чем по тысяче 
кубометров гравия вывезли то
лько ДРСУ, автопредпрнятне н 
райсельхозтехннна. Райсельхоз- 
хнмия, управление осушитель
ных систем, ДПМК-8, Тотем- 
ский леспромхоз вывезли соот
ветственно 346. 120. 400 н 74 
кубометра гравийно-песчаной 
смеси. Остальные к вывозке не 
приступали.

Задания по вывозке гравия 
и обеспечению дорожно-строи
тельной техникой реальны. На
до только со всей ответствен
ностью отнестись к этому важ
ному делу.

Н. АЛЫКОВ, 
корр. «Ленинского знамени».

СЪЕЗД КООПЕРАТОРОВ
Наращивать вклад в эконо

мику страны, интенсивней раз
вивать многоотраслевое коопе
ративное хозяйство, повышать 
благосостояние народа — пути 
решения этих задач обсудил 
состоявшийся в Москве XI 
съезд потребительской коопера
ции СССР.

Съезд принял постановление, 
которым обязал правление 
Центросоюза и кооперативные

организации обеспечить всемер
ное развитие и улучшение за
готовительной и производствен
ной деятельности. В 1986— 
1990 годах намечается увели
чить объем закупок сельскохо
зяйственных продуктов и сырья 
по ценам договоренности не 
менее чем в 1,3 раза по срав
нению с одиннадцатой пятилет
кой. Предложено улучшить ор
ганизаторскую работу с граж

данами. имеющими личные под
собные хозяйства.

Съезд утвердил изменения и 
дополнения примерных уста
вов кооперативных организаций 
и Устава Центросоюза.

С большим воодушевлением 
делегаты съезда кооператоров 

Ш  ВДСС.приняли письмо ЦК КП 
Президиуму Верховного Совета 
СССР, Совету Министров 
СССР, товарищу К, У, Чер
ненко, ,|

(ТАСС).
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С Т Р А Н И Ц А  П Р О П А Г А Н Д И С Т А Ш
Осуществление курса партии 

на повышение эффективности 
производства и качества рабо
ты невозможно без вооружения 
каждого рабочего, служащего 
необходимыми экономическими 
яканиями, развития у них чув
ства хозяина страны, умения 
считать, анализировать, обосно
вывать принимаемые решения, 
ло'Государствен ному подходить 
к делу; ■ Существенную роль 
здесь должны сыграть эконо
мическая пропаганда и воспита
ние, призванные, как подчерки
валось на июньском (1983 года) 
Пленуме ЦК КПСС, активно 
формировать новый тип эконо
мического мышления, нацелен
ного на инициативу и социалис
тическую предприимчивость.

И Юбилейном линейно-произ
водственном управлении рабо
тает восемь экономических 
школ, из них семь коммунис
тического труда и одна—кон
кретной экономики. В них изу
чают курс «Коллективные фор-

ной формой социалистического 
соревнования является соревно
вание между коллективами 
бригад на уровне цеха, пред
приятия, объединения. Так, за 
19ВЗ год бригада слесарей по 
ремонту и обслуживанию тех 
нологических установок цеха 
«В» (бригадир А. И. Антонов) 
заняла второе место среди бри
гад производственного объеди
нения «Ухтатрансгаз».

Определенное влияние на тех
ническую политику этого кол
лектива оказывает школа ком
мунистического труда, занятия 
в которой ведет Ю. П. Коно
пельке. Эта школа признана 
одной из лучших в управлении. 
Излагая курс «Коллективные 
формы организации труда: бри
гадный хозрасчет», пропаган
дист помогает слушателям ра
зобраться в сути и преимуще
ствах бригадного хозрасчета, 
оказывает воздействие на осо
знанный переход к этому мето
ду, помогает рабочим глубже

ВНЕДРЯЯ БРИГАДНУЮ 
ФОРМУ ТРУДА

мы организации труда: бригад
ный хозрасчет».

Эта тема выбрана не случай
но. В современных условиях 
одним из направлений повыше
нии эффективности работы 
предприятий, широкого вовлече
ния трудящихся в управление 
производством является бригад
ная форма организации и 
стимулирования труда.

Именно с изучения на заня
тиях этой проблемы началась 
работа до внедрению новых ме-
СТПЛТЦ1ЧГ~7ф1»М)Г*‘П ЖГШ но'Ирб-
изводственном у п р а в л е п и и 
(ЛПУ) работает 15 комплекс
ных и специализированных 
бригад, в которых трудится 
195 рабочих основных профес
сий. Бригады работают по еди
ному наряду, с распределением 
приработка по коэффициенту 
трудового участия.

За 1003 год экономический 
эффект от внедрении бригад
ной формы организации труда 
составил 0,5 тысячи рублей. 
Условно высвобождено 12 ра
бочих. Рост производительнос
ти труда составил три про
цента,

С внедрением бригадной фор
мы в ЛПУ повысилась дисцип
лина труда, почти нот текучее« 
ти кадров. Рабочие овладевают 
смежными профессиями. Основ-

познать существо и особеннос
ти применения новых форм ор
ганизации труда.

Для методического и органи
зационного руководства учебой 
в управлении создан совет но 
экономическому образованию. В 
состав его входит пять человек, 
возглавляет начальник управле
ния Д. Ф. Заец. Утвержден 
план работы. Значительное ме
сто в нем отводится таким ме
роприятиям, как защита лич
ных творческих планов пропа
на заседании совета, проведе^ 
иие открытых занятий, взаим
ное посещение занятий пропа
гандистами, обмен опытом, ат
тестация пропагандистов.

Члены совета по экономиче
скому образованию посещают 
занятия, оказывают помощь 
пропагандистам в составлении 
личных творческих планов, в 
подборе литературы к заняти
ям, проверяют ведение журна
лов, организуют выставки ли
тературы, статей, методических 
материалов к замятиям.

Большую помощь пропаган
дистам оказывает центральный 
совет по экономическому обра- 
зоиашно производственного объ
единения «Ухтатрансгаз».

Т. ЧЕРЕПАНОВА, 
член совета по экономи

ческому образованию.

повышать 
активность

В колхозе имени Ленина соз
дано пять школ: две в системе 
партийной учебы и три—в сис
теме экономического образова
ния. В школе основ марксизма- 
ленинизма изучается курс «Ис
тория КПСС». Занятия в ней 
ведет член парткома, директор 
Калининской восьмилетней шко
лы И. ГГ. Воропанов.

Немало забот у директора 
сельской школы: он и завуч, и 
заведующий хозяйственной час
тью. Но Николай Петрович 
умело сочетает свою основную 
работу с выполнением партий- 

! ного поручения. Педагогическая 
| подготовка, теоретические зна

ния, большой жизненный опыт 
позволяют пропагандисту гово
рить со слушателями простым, 
но убедительным языком.

Такой разговор состоялся и 
на последнем занятии. Последо
вательно, опираясь на первоис
точники, дополнительную лите
ратуру, учитывая образователь
ный уровень слушателей, Ни
колай Петрович доступно изло
жил тему: «Партия большеви
ков в период реакции (1907— 
1910 г. г.)».

Нерешенных задач у пропа
гандиста Н. П. Воропанова еще 
много. Следует интереснее про
водить занятия, повысить уро
вень активности слушателей, 
научить их свободно излагать 
мысли, а не зачитывать зара
нее заготовленный текст. Ска
жем, не получилось предыду
щее собеседование, очень роб
ко, неуверенно отвечали слу
шатели на поставленные вопро
сы.

Не ладилась работа в систе
ме марксистско-ленинского об-
учебного года. И дело не в 
сельскохозяйственных работах, 
а в затянувшейся «раскачке». 
Этот упрек можно адресовать и 
секретарю парткома колхоза 
В. И. цикину—за слабый кон
троль за учебой.

Только после взыскательно
го, предметного разговора об 
учебе на заседании парткома 
положение дел изменилось.

Однако не удовлетворяет яв
ка на занятия. Некоторые ком
мунисты по-прежнему уклоня
ются от учебы, непосещение 
объясняют занятостью. Следует 
повысить практическую направ
ленность учебы, влияние ее на 
повышение трудовой и общест
венной активности тружеников 
села.

Г. АРМЕЕВА, 
консультант кабинета полит

просвещения райкома КПСС.

ЕСТЬ У кого ПОУЧИТЬСЯ
Эффективной формой пропа

ганды передового производст
венного опыта, массово-полити- 
чоской работы среди трудящих
ся, активного вовлечения их в 
социалистическое сороипованне 
н движение за коммунистиче
ское отношение к труду, поспи 
Тинин высокой трудовой дис
циплины являются in колы ком
мунистического труда. Они поз
воляют рабочим и служащим, 
не нанимающимся в системе 
партийного н комсомольского 
щюсвещонип, приобретать но 
лнтнческне и экономические 
знании, приобщаться к управ
лению долами производства.

На протяжении ряда лет в 
горпо и хозрасчетном объедине
нии «Общепит* работают шко
лы коммунистического труда с 
охватом более НО слушателей. 
Руководствуясь решениями 
июньского ( ими года) Пленума 
ЦК КПСС, в текущем году соз
дали еще семь школ коммунис
тического труда - в По горе 
ловском, Устьтолшменском и 
Пригородном сельпо, гараже, 
промкомбинате, а также в т р 
ио при универмаге и в «•Обще

гште»—при ресторане. Общее 
число слушателей в школах 
коммунистического труда 215 
человек. Кроме того, работают 
две школы конкретной эконо
мики - • в райпотребсоюзе и 
Пригородном сельпо.

Всего занятия ведут 11 про
пагандистов. Семь из них впер
вые выполняют это поручение. 
Но начинающим пропагандис
там есть у кого поучиться и 
перенять опыт. Более десяти 
лет ведет пропагандистскую ра
боту директор хозрасчетного 
объединения «Общепит» Л. II. 
Персвлзкппв. Она ответственно 
относится к порученному долу, 
тщательно готовится к каждо
му пи питию, умело увязывает 
теоретический материал с прак
тическими долами коллектива. 
Так, в ноябре проходило заня
тие по томе «Трудовая деятель
ность ■ главная функция кол
лектива», Прошло оно но толь
ко при высокой явке слушате
лей, но и с должной нх шшите 
ресованиостыо. Теории была 
тесно увязана с жизнью. Про
пагандист на примерах работы 
самих слушателей конкретизи

ровала теоретический материал.
Затем было дано задание 

слушателям по таким вопросам, 
как анализ соотношения тем
пов роста производительности 
труда и заработной платы на 
своем участке работы, выполне
ние плана по росту производи
тельности труда и другим.

Серьезно относятся к прове
дению учебы в своих школах 
председатель горпо В. С. Воло
китина, инструктор но кадрам 
Пригородного сельпо В. С. Го- 
лодова, заместитель председате
ля правления райпотребсоюза 
Т. С. Путилова, заместитель 
председателя Пригородного се
льпо И. А. Ту гари нова. Для по
вышения квалификации и мас
терства наши пропагандисты 
обучаются в постоянно действу
ющем семинаре . при райкоме 
КПСС, а экономист Устьтолш- 
менского сельпо А. С. Козлова 

па курсах пропагандистов 
при областном Доме политпро
свещении.

Е. ЛЮТАЯ, 
председатель райкома 

профсоюза работников гос
торговли и потребкооперации.
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КОСТРОМСКАЯ ОБЛАСТЬ. Комплексно решаются во
просы трудового воспитания молодежи в совхозе ^Черно- 
пенский» — одном из многих в Нечерноземной зоне.

Дать школьникам глубокую общеобразовательную подго
товку, привить им любовь к труду, к родной земле — дву
единая задача, которую совместно решают партийная орга
низация и администрация совхоза с педагогами средней 
школы.

Более двухсот пятидесяти ребят — детей рабочих, спе
циалистов, служащих совхоза, начиная с младших классов, 
приобщаются к работе на учебно-опытных участках и по
лях, закрепленных за ученической производственной брига- 
Д°й.

НА СНИМКЕ: члены ученической производственной 

бригады- '  ФОТО ТАСС.

1984—85 учебный год — 
особый в жизни нашей стра
ны. Началось осуществление 
Основных направлений ре
формы общеобразовательной 
и профессиональной школы. 
Просвещенцы получили до
кумент исторического значе
ния. Претворение его в 
жизнь — главнейшая зада
ча. ЦК КПСС и Совет Ми
нистров СССР п ри н яли  ряд 
постановлений по конкрет
ным ~ вопросам поэтапного 
осуществления реформы шко
лы.

В школах научного ком
мунизма учителя, воспитате
ли и другие работники на
родного образования в этом 
учебном году начали изучать 
курс «Реформа общеобразо
вательной и профессиональ
ной школы — составная 
часть совершенствования раз
витого социализма». Изуче-

ходе к обучению.
Интересным было выступ

ление методиста роно Н. В. 
Неклюдовой о преодолении 
формализма в оценке деяте
льности школ. Этот вопрос 
наболевший и злободневный. 
Нина Васильевна построила 
свое выступление в виде во
просов и ответов на них. 
Получился серьезный разго
вор о преодолении форма-; 
лизма в оценке воспитатель-- 
ной работы с учащимися. 
Не случайно Н. В. Неклюдо
вой по этому вопросу реко
мендовано выступить на се
минаре директоров школ 21 
декабря.

«Формирование всесторон
не развитой личности школь
ника» — тема выступления 
работника Дома пионеров 
Г. П. Тумановой. Она оста
новилась на задачах, кото
рые стоят перед их коллек-

Реф орма школы  —  забота общая

УПОР— НА ПРАКТИКУ

иие этой темы поможет вы
полнить главную задачу ре
формы — существенно по
высить качество образования 
и воспитания.

Регулярно, с хорошей яв
кой слушателей проходят за
нятия в отделе народного об
разования. где пропагандис
том заведующий роно Н. К. 
Рычков. Для учебы отведен 
специальный день недели— 
понедельник. Пропагандист 
умело организует каждое за
нятие, распределяет вопросы 
с учетом сложности темы, 
состава и подготовки слуша
телей. Рассматриваются ' во
просы не только теоретиче
ского характера, но и прак
тические, непосредственно 
из опыта школ района.

Последнее занятие прово
дилось по теме «Повышение 
качества учебно-воспитатель
ного процесса — важней
шей, непреходящая задача 
советской школы». С докла
дом «Пути, средства и мето
ды улучшения учебно-воспи
тательного процесса* высту
пила А. М. Кашу тина. Она 
обратила внимание на прак
тическую направленность 
уроков, воспитательных ме
роприятий. говорила о необ
ходимости совершенствова
ния методики преподавания, 
о дифференцированном под

тнвом, обратив особое вни
мание на эстетическое, нрав
ственное воспитание школь
ников.

Главный бухгалтер роно 
Л. А. Момотова рассказала 
об изменениях в финансиро
вании на 1985 год в школах 
района, об укреплении учеб
но-материальной базы.

После каждого выступле
ния пропагандист Н. К. Рыч
ков делал обобщения, вно
сил дополнения, выделяя 
главное. Он отметил, в част
ности. что очень важное ус
ловие хорошей работы шко
лы — создание коллектива
— учительского, ученическо
го и родительского. Говорил 
о необходимости повышения 
ответственности учителей и 
учеников за результаты сво
его труда н особенно глав
ного — подготовленности 
школьников к жизни, труду, 
защите Родины. В конце он 
подвел итог и дал задании 
к следующему занятию. Ни
колай Капитонович относит
ся к своему поручению твор
чески. Добросовестно гото
вится к каждой встрече со 
слушателями, чтобы иметь 
тесный контакт с аудитори
ей. В атом —успех дела,

Г. ЛОПУХОВА, 
методист роно.
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ивотноводство—фронт ударный

СОВЕТОМ И  ДЕЛОМ
П животноводство я при

шла сразу после окончания 
средней школы. Вместе с 
одноклассницами год работа- 

ПО комсомольской- иу- 
'г(ми:с на ферме совхоза 

11( редоноП» Вологодского 
района. Животных очень 
'поиЛЮ, поэтому продолжить 
образование решила в сель
скохозяйственном техникуме.

Но окончании его с дипло
мом зоотехника приехала в 
З ао зер ье . Здесь, на родине 
моего мужа, мне сразу по- 
помнилось: красивые места, 
добрые люди. Справили ве
селую  молодежную свадьбу, 
д; 1,1 in нам хорошую квартиру 
и колхозном доме.

Насилий работает шофе
ром, а я снова пошла в до
ярки. Вначале подменной, а 
с лета имею свое стадо, в 
котором 36 коров. Осенью 
с подругами справили ново
селье: перевели коров со 
старой Мелешовской фермы 
п Данилов Починок. Здесь 
ферма капитально отремон
тирована, проведена рекон
струкция оборудования.

В помещении тепло, чис
то. Па ферме нас четверо. 
Кроме меня и Ани Полоро
товой, трудятся еще опыт
ные доярки М. М. Днанова 
и С. М. Стулова. Наши на
ставницы всегда охотно по
могают нам и советом, и 
делом.

Комсомолка Аня Полоро
то ва — передовая доярка 
не только нашей фермы, но 
и всего колхоза. За одинна
дцать месяцев она надоила 
2С18 килограммов молока 
от коровы. Это высокий 1 1 0 -

У  наш их соседей  —

казатель, но, к сожалению, 
значительно ниже прошло
годнего уровня. А вот Мария 
Николаевна Дианопа сумела 
достичь заметной прибавки 
(318 килограммов на коро
ву). Роста *в надоях достиг
ла и Софья Михайловна 
Стулова. Разница в надоях 
у нас с ней всего три кило 
грамма, но до уровня наших 
передовиков нам еще далеко.

Соревнуясь за достойную 
встречу 40-летия Великой 
Победы, на стойловый пери
од содержания скота мы 
взяли высокие социалистиче
ские обязательства — полу
чить от каждой коровы но 
1700 килограммов молока. 
Более высокий рубеж наме
тила лидер соревнования 
Аня Полоротова — свыше 
двух тысяч килограммов мо
лока от коровы.

Со своей стороны мы ста
раемся выполнить намечен
ное. Но не все зависит от 
пас. Неважно скот обеспечен 
кормами. Не было полноцен
ного кормления в переход
ный период. Отсутствовал в 
рационе молокогонный корм 
(в хозяйстве не вырастили кор
ит плоды). И в настоящий мо
мент бывают срывы с доста
вкой кормов на .ферму, не 
всегда выдерживается их 
норма согласно рациону. 
Кормоприготовленне не орга
низовано.

Все это — немаловажные 
помехи в получении запла
нированных надоев.

Л. ПЕРВУНИНСКАЯ, 
доярка фермы Данилов 

Починок колхоза 
«Заветы Ильича».

ТЕЛЯТ РАСТЯТ НА ХОЛОДЕ
Рабочие совхоза «Рос

сия» Сокольского района год 
руководством главного зоо
техника Александра Никола
евича Цветкова вторую зи
мовку проводят эксперимент 
по методу выращивания мо
лодняка крупного рогатого 
скота на холоде.

Прежде, чем начать, ру
ководители и зооветснецна- 
лнеты побывали в колхозе 
«Заря* и совхозе «Аврора» 
Грязовецкого района. Рань
ше сохранность молодняка в 
зтнх хозяйствах была одной 
на основных проблем. В по
исках ее решения здесь ос
тановились на холодном ме
тоде выращивания телят.

Такая технология неслож
ная н вполне приемлемая. 
По возвращении домой кол
леги из «России» решили ее 
пнедрить на животноводче
ском молочном комплексе, 
где содержится 800 голоп.

Выстроили несколько до
миков клеток. укрытых поло
гами, Передней стенки у до
миков нет, что позволяет 
теленку выйтн и разгуливать 
на небольшой площадке, ого
роженной деревянными щи-
■ лмн. Каждого теленкЬ через 
сутки после рождения поме
щают в отдельный такой до

мик. Здесь животные изоли
рованы друг от друга и 
меньше поддаются заболева
ниям. К холоду телята при
выкают удивительно быстро. 
Закаленные животные очень 
подвижны, быстро растут, 
шерсть становится более гу
стой и жесткой.

Конечно, при этом методе 
прибавилось хлопот животно
водам. Каждого теленка ну
жно кормить отдельно. Мо
лодняк растет крепким и да
ет высокие привесы. В та
ких домиках телята нахо
дятся до трехмесячного воз
раста. а затем их отправля
ют в общие помещения для 
доращивания.

Рабочие, откармливающие 
совхозных телят по догово
рам, стараются взять имен
но тех, которые воспитыва
лись в холодных условиях. 
В прошлом. 1983 году, по 
этой технологии было выра
щено 30 телят, в нынешнюю 
зимовку их число возрастет 
до 300. Это выгодно совхо
зу. так как увеличились при
весы. снизилась заболевае
мость.

В. СИВЯКОВ, 
зав. отделом сельской 
жизни редакции газеты 

«Сокольская правда».

ЛИТОВСКАЯ ССР. Звено, 
которое возглавляет слесарь- 
ремонтник Капсукского район
ного объединения по производ
ственно-техническому обеспече
нию сельского хозяйства Пят- 
рас Куртинайтис, обслуживает 
и ремонтирует оборудование 
животноводческих комплексов. 
Внедрив эффективную систему 
по профилактике техники, зве
но добилось продления служ
бы оборудования. Тщательный, 
регулярный уход за ним позво
ляет экономить большое коли
чество деталей и средств. По 
подсчетам экономистов, внедре
ние четырех рационализатор
ских предложений Пятраса Кур- 
тинайтнеа уже позволило сэко~ 
помять более 5 тысяч рублей.

П. Куртинайтис пришел рабо
тать в производственное объ
единение Капсукского района 
почти 15 лет назад.. За эти го
ды он стал высококвалифици
рованным специалистом и обу
чил своему делу десятки моло
дых людей, привил нм любовь 
и уважение к избранной про
фессии ремонтника.

За выдающиеся достижения 
в труде, высокую эффектив
ность и качество ремонтных ра
бот П. А. Куртинайтис удосто
ен Государственной премии 
СССР 1984 года.

НА СНИМКЕ: П. Куртинай
тис с операторами машинного 
доения колхоза имени В. Кап- 
сукаса (слева направо) В. Якн- 
мавнчеие, Р. Смолянсене и
А. Валкайте.

Фото ТАСС.

У комсомолки Нины Новосе
ловой ответственный участок 
работы. Она закройщица ате
лье. Качество и быстрота ис
полнения заказов во многом 
зависят от ее мастерства, уме
ния понять желание заказчика.

Выполнение производственно
го плана Нина считает прави
лом непреложным. Задание 
одиннадцати месяцев ею выпол
нено на 154 процента. На пер
вое место девушка ставит каче
ственные показатели своего тру
да. культуру обслуживания 
клиентов.

НА СНИМКЕ: Нина Новосе
лова.

Фото Н. АЛЫКОВА.

Человек и его дело

Н ам  эк и п а ж — сем ья
Эти слова из широко извест

ной песни, особенно любимой 
военными моряками, как нель
зя лучше характеризуют пусть 
пока не долгую, но достаточно 
определенную в своей последо
вательности рабочую биогра
фию старшего электромеханика 
плавучего крана № 2046 Васи
лия Анатольевича Панкратов- 
ского. Он возглавляет один из 
лучших экипажей, который 
дважды в навигацию-84 выхо
дил победителем социалистиче
ского соревнования среди род
ственных коллективов Сухон
ского пароходства.

Экипаж — слово емкое. Объ
единяет он людей, разных по 
возрасту, по характерам и при
вычкам. Не каждый экипаж 
можно назвать семьей, а лишь 
тот, в котором царят уважение 
друг к другу, полное понима
ние, взаимовыручка. Это Васи
лий Панкратовский познал и 
прочувствовал еще во время 
действительной военной службы 
на флоте...

...Шли д н и  нелегкой флот^ 
ской службы. Седые балтийские 
волны то ласково шептались с 
прибрежными валунами, то с 
яростью разгневанного зверя 
обрушивались на камни, рассы
паясь веером холодных соле
ных брызг. А то вдруг раство
рялись в спокойной глади шти
левого моря, и лунная дорожка 
убегала к горизонту, уводила 
в мыслях моряков, свободных 
от вахты, далеко от Балтики. 
Кого на склоны Уральских гор, 
кого в безбрежные поля Казах
стана.

А Василия мечты уносили на 
берега северной реки Сухоны, 
расцвеченные неброскими поле
выми цветами. На крутые бе
реговые откосы со взметнув
шимися к голубому небу золо
тистыми стволами сосен...

Годы флотской службы- опре
делили дальнейшую судьбу Ва
силия Панкратовского. Уволен
ный в запас моряк стал речни
ком. Пошел работать в порт 
Тотьма. Первую навигацию был 
в составе экипажа рейдового 
теплохода «Камчуга». затем 
работал диспетчером порта.

Последние пять навигаций— 
Василий на плавучем кране 
Л? 2046. И опять ему повезло. 
Экипаж крана жил " дружной 
единой трудовой семьей. Умело 
руководил им А. П. Жданов— 
опытный речник, всеми уважае

мый в порту человек. Не слу
чайно экипаж занимал первые 
места в соревновании, его на
зывали одним из лучших в па
роходстве. С переводом А. П. 
Жданова на другое место рабо
ты должность старшего электро
механика доверили Василию 
Панкратовскому.

В экипаже, кроме старшего, 
есть шесть рабочих. Они обеспе
чивают круглосуточную работу 
крана. Электромеханики обслу
живают энергетическую устано
вку, крановщики непосредст
венно ведут погрузку и разгруз
ку судов. С первой навигации 
на кране № 2046 В. С. Сини
цын и Ю. В. Воробьев. Вместе 
с Юрием несет вахту его брат 
Николай.

Все три смены работают на 
один наряд. Каждый член эки
пажа старается сдать сменщику 
все оборудование и механизмы 
только исправными. Случись 
поломка — ремонтируют все.

В нынешнюю навигацию плав
кран № 2046 использовался в
ОСНОВНОМ- д л я  до б ы ч и  п е ск а  с
речного дна. Напряженно тру
дились Василий Анатольевич 
с товарищами эти полгода. Гру
зили на баржи до 200 тонн пес
ка в час. Нелегкими были вах
ты, особенно в ночное время.

Слаженная работа всех трех 
смен дала отличные результа
ты. Экипаж в разгар навигации 
рапортовал о выполнении пяти
летнего плана за три с полови
ной года.

Сейчас плавучий кран на 
зимнем отстое, но у экипажа 
забот не убавилось. Идет судо
ремонт. От его качества зави
сит успех будущей навигации. 
Еще на плаву составлялась де
фектная ведомость, обследова
лись узлы, механизмы. Это об
легчило работу членов экипажа 
в период ремонта. Кроме того, 
он ведется по графику, чтобы 
учесть все до мелочей. Зим
ний ремонт завершится к нача
лу будущего года, а весной, 
перед началом навигации, бу
дет произведена отладка обору
дования. покраска судна.

И снова оживет кран, пока
чиваясь на сухонской воде. 
Пойдут вахты одна за одной, 
плюсуя часы и кубометры. По
слушен кран, если им управля
ют умелые, знающие свое дело 
люди, такие, как в экипаже
В. А. Панкратовского.

Н. НИКОЛАЕВ.

ЗА КАЧЕСТВО ОБСЛУЖИВАНИЯ
MX съезд ПЛКОМ поставил 

рред комсомолом задачу — > сн- 
|(ть шефство над торговлей и 
рерой обслуживания. Носил ь 
ый вклад в ее решение вно-

омоЛЬСК!in органнз!1ЦИЯ
I у*чете в ней 38 чле-
СМt в 1основном про-
А 001гаюиiiic в магаз!ннах
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Ч‘Т ,34 С|вой участок: рв
М ИI пома  за тел и высо-
лац!ом 0 диннадцати ме-
nattiно с‘правил нс|» кол-

п и н ов V.V. 10,. 11.
I це;ЮМ 00 Горпо
ЮЛ HIНЮ ЛИШЬ на

абрЬ lliИ! 10ЖНМ Mlтем*

мум усилий, чтобы наверстать 
отставанне. Все комсомольцы 
участвуют в социалистическом 
соревновании под девизом 
«Высокое качество обслужива
ния советского человека — га
рантируем». Результаты подво
дятся раз в квартал. Среди по
бедителей, чьи портреты зано
сились на Доску почета пред
приятия. комсомолки ГалПнн 
Горенец и Тамара Романовская. 
Марина Москалева и Татьяна 
Соколова награждены Почет
ными грамотами, За организа
цию выставок-распродаж пре
миями поощрялись коллективы 
магазинов 1 и 7. в соста
ве которых работают наши ком 
сиаолки.

С 1 ноября продавцы мага
зинов города включились в кон
курс по лучшему обслужива
нию населения. Прошло чуть 
больше месяца, а результаты 
налицо. В книгах отзывов ма
газинов .V\\v' 3. 8. 15 появились 
благодарственные записи поку
пателей.

Мы стремимся, чтобы на 
прилавках был большой выбор 
товаров, чтобы расширялся ас
сортимент услуг, оказываемых 
покупателю. Вместе с тем у 
нас немало проблем. В прошлом 
году были созданы комсомоль
ско-молодежные коллективы в 
«Детском мире» и продовольст
венном магазине М  1. но су
ществуют они. по сути, только

на бумаге. В них не организо
ваны пока комсомольские груп
пы.

Дефицит кадров — одна из 
причин невыполнения плана. 
Сейчас не хватает пяти продав
цов. постоянно недостает груз
чиков. Не приходят к нам де
вушки по комсомольским пу
тевкам. Нынче не смогли даже 
укомплектовать школу-магазин 
при райпотребсоюзе.

В Тотем с кой средней школе 
.\» 1 девушки на уроках произ
водственного обучения осваи
вают профессию продавца, но 
ни одна из выпускниц не рабо
тает по полученной специаль
ности. Не стала еще престиж
ной наша профессия в глазах 
юношества. С другой стороны, 
Комсомольска» организация ма

ло что сделала для привлече
ния молодежи. Никто из нас за 
последнее время не побывал в 
школе с рассказом о своей про
фессии. Об этом шла речь на 
комсомольском собрании, но по
ка ничего не изменилось.

Почти все комсомольцы у 
нас имеют общественные пору
чения. занимаются в школе 
коммунистического труда. Ак
тивно работают члены редкол
легии: выпускают стенгазеты, 
помогают оформлять витрины и 
помещения магазинов к празд
ничным датам. Но не смогли 
мы пока наладить по-настояще
му работу штаба «Комсомоль
ского прожектора», редко про
водим рейды-проверки.

3. ЩУРОВСКАЯ
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АРХАН Г Е Л Ь С К А Я  ОБ
ЛАСТЬ. Новоселье справил 
детский комбинат «Родничок». 
Он построен для ребятишек 
птицеводов Няндомской брой
лерной фабрики. Теплое свет
лое, просторное здание посеща
ют 280 дошколят. Педагоги, 
воспитатели, няни, повара забо
тятся об их здоровье, о гармо
ничном развитии.

НА СНИМКЕ: воспитанники 
«Родничка» Саша Лукин, Саша 
Сластенов и Алеша Чирков.

Фото ТАСС.

Колонка
коммент ат ора

оон: за космос
БЕЗ ОРУЖИЯ

Об озабоченности по поводу 
опасного положения в мире, ко
торую проявляют большинство 
государств, свидетельствуют ре
шения очередной сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН. По
давляющим большинством го
лосов делегаты сессии одобри
ли внесенные по инициативе 
Советского Союза и других со
циалистических стран, миролки 
бивых развивающихся госу
дарств резолюции по ключе
вым вопросам разоружения. 
Важнейшим итогом сессии яви
лось принятие выдвинутой по 
инициативе Советского Союза 
резолюции о недопущении ми
литаризации космоса, которая 
призывает СССР и США не
медленно и в конструктивном 
духе начать переговоры, на
правленные на предотвращение 
гонки вооружений в космосе. 
Предложено создать соответст
вующий комитет _с тем, чтобы 
провести переговоры о ~ заклю
чении международного согла
шения по этому важнейшему 
вопросу. 150 государств—чле
нов ООН единодушно одобрили 
эту резолюцию. Только США. 
вновь бросив вызов Междуна
родному сообществу, отказа
лись поддержать ее.

Зарубежная пресса подчерки
вает чрезвычайное значение 
этого документа в нынешней 
международной обстановке. На
чало гонки вооружений в кос
мосе имело бы трагические по
следствия для планеты. Поэто
му ее предотвращение—пробле
ма, решение которой не терпит 
отлагательств. «Единственный 
способ остановить гонку воору
жений в космосе—это предот
вратить ее начало»,—заявил в 
этой связи Генеральный секре 
тарь ООН Перес де Куэльяр, 
выступая на пленарном заседа
нии Генеральной Ассамблеи.

Советский Союз твердо и по
следовательно выступает за вы
работку договоренности, кото
рая оставила бы космос мир
ным. Об этом свидетельствуют 
его конкретные, конструктивные 
предложения, в частности, по
следняя инициатива, результа
том которой явилась принятая 
в ООН резолюция.

На предстоящей в январе 
встрече министра иностранных 
дел СССР и государственного 
секретаря США намечено вы
работать совместное понимание 
предмета и цели новых совет
ско-американских переговоров, 
которые будут касаться* рас
смотрения во взаимосвязи во
просов космических и ядерных 
вооружений. Время помажет, 
готова ли американская сторона 
выполнить требования Между
народного сообщества и наро
дов планеты: прийти к догово
ренностям по обузданию гонки 
вооружений и, особенно, ее 
предотвращению в космическом 
пространстве.

А. ПОПОВ. (ТАСС).

Новые фильмы

«СЧАСТЛИВАЯ, ЖЕНЬКИ!»
Создатели этой картины 

взялись показать счастливого 
человека—нашего современ
ника, ничем не отличающе
гося от любого из нас. И 
выбрали для этой цели день, 
наполненный трудом, забота
ми, огорчениями и радостя
ми, словом, самый обыч- 1 
ный будничный день моло
дой медсестры отделения ин
тенсивной терапии Женьки 
Кораблевой.

Замысел авторов становит
ся ясен не сразу, и неволь
но возникает вопрос: «Не 
иронизируют ли они?». И 
действительно,- мать-одиноч
ка, коммуналка, сын на пя
тидневке—трудная работа с 
тяжелотравмированными лю
дьми, дежурства до поздней 
ночи на «скорой» не дают 
возможности воспитывать его 
дома. Однако проживает 
этот день героиня так, что 
мы чувствуем: никакие жи
тейские неурядицы и непри
ятности не могут поколебать 
ее оптимизма, ее желания 
дарить окружающим радость, 
доброту, облегчать их стра
дания.

...День подошел к концу. 
В нем были и неприятности,

но были и удачи. А главная 
из них—знакомство с докто
ром Гусевым, встреча с ко
торым может многое изме
нить в жизни Женьки. И 
эта улыбка судьбы не кажет
ся случайностью.

«Счастливая, Женька!» — 
вторая полнометражная кар
тина молодого режиссера 
Александра Панкратова. Для 
исполнения главной роли 
нужна была актриса, способ
ная приковать к себе внима
ние зрителя на протяжении 
всей картины и убедительно 
выразить идею кинопроизве
дения — человек может 
быть счастлив от того, что 
правильно выбрал профес
сию, нашел свое место в 
жизни. Елена Цыплакова с 
ее способностью быть женст
венной, лиричной, обаятель
ной, с ее умением создать 
современный, достоверный, 
узнаваемый характер как 
нельзя лучше подходила для 
этой роли.

Фильм «Счастливая, Жень
ка!» демонстрируется в кино
театре «Октябрь» с 20 де
кабря.

Г. СОСЕДСКАЯ, 
директор киносети.

ЭКРАН
СУББОТА, 22 ДЕКАБРЯ 
Первая программа. 8.00 — 

«Время». 8.35 —К Дню энерге
тика. Научно-популярные филь
мы. 9.05—51-й тираж «Спорт
лото». 9.15 — «Праздник уро
жая». Концерт. 9-40—«Больше 
хороших товаров». 10.10 — 
«Рассказы о художниках». А. 
Ватто. 11.15 —  Всесоюзный 
телевизионный конкурс «Това
рищ песня». 12.00—«Писатель 
и жизнь». 13.00 — «Сегодня 

I— День энергетика». 13.30 — 
«Мелодии 40—50-х годов». 
14.00 — «Вертолеты зовутся 
«Ми». Телевизионный .очерк. 
14.45 — «Хочу все знать». 
Киножурнал. 15.00 — Между
народная товарищеская встреча 
I по хоккею. Сборная СССР—

ми

17.30—Муль- 
18.00

Человек и закон

сборная Европы 
тилликационные фильмы.
— Беседа политического обо
зревателя Л. А. Вознесенского. 
18.30 — «В мире животных». 
19.35 — «К 40-летию Великой 
Победы». Худ. фильм «Вер
ность». 21.00 — «Время». 
21.45— «После смены». Празд
ничный вечер на заводе «Элек
трощит», посвященный Дню 
энергетика.

Вторая программа. 8.15 — 
«Если хочешь быть здоров». 
8.30—«Утренняя почта». 9.00 
— «Перед жатвой». Докумен
тальный фильм. 9.50—Ф. Лист. 
«Прелюды»'. 10.10 — Програм
ма Украинской студии телеви
дения*. 12.00 — «На арене 
цирка». 12.45 — «Клуб путе
шественников». 13.45 — «Ре
шающий шаг». Художествен
ный фильм. 1-я серия. 15.15—
« Международное обозрение ». 
15.30 — 2-я серия художест
венного фильма «Решающий 
шаг». 16.40 — «Музыкальный 
киоск». 17.10 — «Здоровье». 
18.00 — Мультипликационный 
фильм. 18.20—Концерт. 20.00 
— «Спокойной ночи, малыши!».

2 0  декабря 1984 года

20.20 — Чемпионат СССР но 
баскетболу. Мужчины. ЦСКА 
— «Жальгирис». 21.00 — «Bim' i
мя». 21.45 — Телевизионные 1
короткометражные худом-г т. I 
венные фильмы.
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 23 ДЕКАБРЯ 

Первая программа. 8.00 —
«Время». 8.35 — «Творчества I 
народов мира». 9.05 -- «Мон 
хорошие». Док. фильм. 9 30— 
«Будильник». 10.00 — «Слу
жу Советскому Союзу!»', и  оо 
— «Здоровье». 11.45 -  «Утрьц- 
няя почта». 12.15—«Ветре* 
на советской земле». 12.30 -  
« Сельский час». 13.30 - «М' 
эыкальный киоск». 14.00 
«Жнла-была девочка». ХуДлША 
ственный фильм. 15.15—«КлЯ 
путешественников». 16.25 [ 

■Мультфильмы. 17.05 — «Дли! 
вас, ветераны». Концерт. 184)0■
— «Международная панорама»
18.45 — Премьера телевизион
ного спектакля «Зерно риса»
Автор—А. Николаи. 1-я и 2-я 
серии. 21.00—«Время». 21.35
— «Музыка для всех».

Вторая программа. 8.20 —
«Малахит». Док. фильм. 8.301
— Ритмическая гимнастика.
9.00 — «Русская речь». 9.30
— Премьера документального! 
фильма «На земле Джамбула»
10.00 — Концерт. 10.45—Пр<* 
грамма Мурманской студии те-1 
левидения. 11.45—«На земле,] 
в небесах и на море». 12.15—1 
Концерт. 12.40 — «Очевидное ]
—невероятное». 13.40 — "Рас
сказывают наши корреспонден
ты». 14.10 — Э. Шоссоя. Поэ
ма для скрипки с оркестром.

■ 14 .30  — «Что? Где? Когда?».! 
15.35 — Премьера филь&- 
концерта «Песни любви». 16.103 
— «Мир и молодежь». 16.55J 
«Нежность к ревущему зверю»J| 
Трехсерийный художественны!' 
фильм. 2-я серия. 18.00—Поет] 
Елена Образцова. 18.35—«По 
зову долга». О подвиге сержан-j 
та сверхсрочной службы внут
ренних войск МВД СССР В. 
Баранова. 18.55 — Авторский! 
вечер композитора В. Баснера 
и поэта М. Матусовского. 
20.00 — «Спокойной ночи, я н  
лыши!». 20.15—«Хлеб Нечерно- ] 
земья». Научно - популярный 
фильм. 20.30 — «Рассказы d 
художниках». Народный худож
ник Молдавской ССР С. Чоко
лов. 21.00— «Время». 21.35 — 
«Ретивый поросенок». Коротко- 

■метражный художественный 
фильм.

Беречь народное добро
Забота о сохранности и при

умножении общественного бо
гатства — кровное дело каж
дого советского человека. Для 
всех граждан это — высокий 
долг, а для хозяйственных ру
ководителей и других должно
стных лиц — еще и неотъемле
мая служебная обязанность.

Однако иногда об этом забы
вают. Факты свидетельствуют, 
что в ряде организаций и уч
реждений положение с сохран
ностью социалистической соб
ственности, соблюдением трудо
вой дисциплины сложилось не
благополучное. К примеру, опе
ратор районного узла связи 
(РУС) А. В. Хренова в апреле 
текущего года «не нашла» на
ходившегося у нее в подотчете 
мешка с 1300 рублями. Деньги 
пропали, пока Хренова пьянст
вовала на почте со своими зна
комыми.

Урок, очевидно, не пошел 
связистам впрок. Несколько 
дней назад работница посылоч
ного отдела Г. И. Ивина ушла 
на длительное время с рабоче
го места «погреться», оставив 
без присмотра все, что находи
лось в отделе: деньги, докумен
тацию, посылки. К счастью, 
среди многочисленных посети
телей не оказалось «охотника» 
поживиться.

Администрации, обществен
ным организациям РУС необхо
димо обсудить эти факты, на
метить меры по усилению кон* 
троля за трудовой дисциплиной 
в коллективе.

Не менее характерный слу

чай произошел в Пригородном 
сельпо. Из одного магазина 
были вывезены товары, кото
рые свалили в кучу в конторе 
сельпо без оформления приемо
сдаточного акта.

— Кому они нужны. — раз 
мышлялн ответственные работ
ники сельпо.

Однако ходили рядом и по
сторонние люди. И однажды в 
сельпо вдруг спохватились, не 
хватает нескольких блоков си
гарет.

Трудно сейчас утверждать, 
была ли кража, но работники 
сельпо в один голос заявляют: 
«Была». И ждут, когда органы 
милиции найдут вора и тот воз
местит ущерб. Председатель же 
сельпо В. Н. Суханов, допус
тивший халатность и нераспо
рядительность по сохранности 
материальных ценностей, до 
сих пор не решил: стоит ли 
признавать свою вину и воз
местить ущерб.

Уместно напомнить отдель
ным руководителям, что долж
ностные лица, допустившие ха
латность. причинившую суще
ственный вред государственным 
или общественным интересам, 
несут уголовную ответствен
ность по статье 172 Уголовного 
Кодекса РСФ СР.

В. СМЫСЛОВ, 
начальник Тотемского 

РОВД, капитан милиции.

БОЛЬШОЙ ЗАЛ
2 0 —21 декабря — новый 

художественный фильм «Счаст
ливая. Женька!». Сеансы в 17 
(детский), 19 (удл.ь 21.10.

2 2 —26 декабря — новый 
индийский двухсерийный худо
жественный фильм «Необду
манный шаг». Сеансы: в 16 1 
18.30. 21.10.

МАЛЫЙ ЗАЛ
20 декабря — цветной худо

жественный фильм «Кукарача». 
Сеансы: в 17 (детский), 10 
(удя ). 21 10.

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ:

Временно ГЛАВНЫЙ Б Г  
ГАЛТ ЕР Тотемским маслоэ 
во дом. Обращаться в отдел 
труду райисполкома.

СЧЕТОВОД КАССИР (од 
та согласно штатному расой 
нию) Тотемским льнозавод 
Обращаться в контору льве 
вода с 9  до 17 часов или в 
дел по труду райисполкома

АВТОКРАНОВЩИК на ( 
МАЗ-509 Тотемским леса] 
хозом. Обращаться в о* 
кадров леспромхоза (Садова 
или в отдел по труду pi 
полкома.

I Для кролиководов ре*
1 ступили комбикорма. Пр1 
1 чении иметь мешки вэав

Заготконтора.

УВАЖАЕМЫЕ 
ПОКУПАТЕЛИ!

Тотемскнй райпотребсоюз 
22  декабря 1984 года с I I  
часов в районном Доме куль
туры проводит расширенную 
продажу промышленных то
варов н кулинарных изде
лий.

Добро пожаловать!

" ш и м м  | |
1Ы̂ |ЩМТ 

NIM Вар* ища

ВАГЭИНОВА 
М я и ш  WruI mi

попова
B iu n iM  Ам«

Редактор 
В. 3. СОРКИН

С 18 по 31 декабря 1964 го
да Тоте мекая аптека работает 
без выходного дня. Часы рабо
ты с 8  др 20, в воскресенье—
с 10 до 16. _____
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